
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 

Tourismus und Kultur der Stadt Barth 
WIFÖ/B/010/2014-19 

 Sitzungstermin: Montag, den 07.12.2015 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:00 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind: 
 

Ausschussvorsitzender 
Galepp, Mario  

1.stellv. Ausschussvorsitzender 
Friedrich, Holger  

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Kroll, Peter  

Ausschussmitglied 
Christoffer, Ute  
Hermstedt, Peter anwesend ab 19:09 Uhr 

sachkundige/r Einwohner/in 
Frische, Birgit  
Kaufhold, Erich  
Sierleja, Bernd  

Mitglied Seniorenbeirat 
Grätz, Roswitha  

Protokollant 
Schewelies, Nicolle  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

Ausschussmitglied 
Bossow, Gerhard  

Mitglied Seniorenbeirat 
Lenter, Inge  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit 

 

 2. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 3. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzungen (21.09.2015, 

12.10.2015) 
 

 4. Einwohnerfragestunde  
 5. Vorbereitung Stadtvertretersitzung  
 5.1. Beratung und Beschlussfassung zur Kalkulation der Kur- und 

Fremdenverkehrsabgabe der Stadt Barth 
HA-KuS/B/158/2015/1 

 5.2. Beratung und Beschlussfassung zur Satzung über die Erhebung 
einer Fremdenverkehrsabgabe in der Stadt Barth 

HA-KuS/B/160/2015 

 5.3. Beratung und Beschlussfassung zur Satzung über die Erhebung 
einer Kurabgabe in der Stadt Barth 

HA-KuS/B/159/2015 

 6. Information zum Vorhaben Parkplatzschaffung SV Barth 1950 
e.V. 

 

 7. Festlegung der Sitzungstermine 2016  
 8. Anfragen und Mitteilungen  
 9. Schließung der Sitzung  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Galepp begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be-
schlussfähigkeit fest.  

  
  
  
  
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Herr Galepp bemängelt, dass zum TOP 5.1 „Beratung und Beschluss zur Straßenaus-
baubeitragssatzung der Stadt Barth“ kein sachkundiger Vertreter der Verwaltung anwe-
send ist und beantragt, diesen TOP aus der Tagesordnung zu streichen. 
 
Beschluss: Der TOP 5.1 „Beratung und Beschluss zur Straßenausbaubeitragssatzung 
der Stadt Barth“ wird von der Tagesordnung gestrichen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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Anschließend wird über die Tagesordnung in geänderter Form abgestimmt:   
 

 Beschluss: Die Tagesordnung wird nach Streichung des TOP 5.1 bestätigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 

  
  
zu 3 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzungen (21.09.2015, 12.10.2015) 
  

Die Ausschussmitglieder bitten darum, die Protokollkontrolle bei der Übersendung der 
Niederschriften beizufügen. 
 
Beschluss: Die Niederschrift der Sitzung vom 21.09.2015 wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis Niederschrift 21.09.2015: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

 Beschluss: Die Niederschrift der Sitzung vom 12.10.2015 wird bestätigt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis Niederschrift 12.10.2015: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 

  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend.  
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zu 5 Vorbereitung Stadtvertretersitzung 
  

 
  
  
  
  
zu 5.1 Beratung und Beschlussfassung zur Kalkulation der Kur- und Fremdenverkehrs-

abgabe der Stadt Barth 
Vorlage: HA-KuS/B/158/2015/1 

  
Die Tagesordnungspunkte 5.1, 5.2 und 5.3 wurden zusammenhängend behandelt: 
 
Frau Schewelies erklärt die Grundlagen der Kalkulation der Kur- und Fremdenverkehrs-
abgabe anhand der vorliegenden Unterlagen. Durch die Anregungen aus den anderen 
Ausschüssen wurden inzwischen verschiedene Versionen zur Erhebung der Fremden-
verkehrsabgabe erarbeitet. Die Unterschiede werden verdeutlicht. 
Auf Nachfrage erklärt Frau Schewelies, wie genau die Kosten erfasst wurden - es wurde 
ähnlich der Haushaltsplanung der Stadt verfahren.  
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren anschließend über die Problematik der Erhebung 
von Tagestouristen und der Erfassung aller Ferienwohnungsvermieter.   
 
Thematisiert wird auch § 8 Abs. 1 der Satzung über die Erhebung einer Fremdenver-
kehrsabgabe der Stadt Barth. Den Ausschussmitgliedern ist anhand der Formulierung 
unklar, wie im 1. Jahr der Erhebung verfahren werden soll. Frau Schewelies erläutert 
den Inhalt des Paragrafen und sagt, dass die Formulierung nochmal auf Richtigkeit und 
Verständlichkeit geprüft werde.    
 

 Beschlussempfehlung: Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Kultur 
der Stadt Barth empfiehlt der Stadtvertretung die Variante 3.1 der Kalkulation der Kur- 
und Fremdenverkehrsabgabe zu beschließen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 2 
Nein-Stimmen: 3 

Stimmenthaltungen: 2 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 

  
  
zu 5.2 Beratung und Beschlussfassung zur Satzung über die Erhebung einer Fremden-

verkehrsabgabe in der Stadt Barth 
Vorlage: HA-KuS/B/160/2015 

  
Siehe TOP 5.1.  
 

 Beschlussempfehlung: Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Kultur 
der Stadt Barth empfiehlt der Stadtvertretung die Satzung über die Erhebung einer 
Fremdenverkehrsabgabe in der Stadt Barth zu beschließen. 
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 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 3 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 5 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 

  
  
zu 5.3 Beratung und Beschlussfassung zur Satzung über die Erhebung einer Kurabgabe 

in der Stadt Barth 
Vorlage: HA-KuS/B/159/2015 

  
Siehe TOP 5.1.  
 

 Beschlussempfehlung: Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Kultur 
der Stadt Barth empfiehlt der Stadtvertretung die Satzung über die Erhebung einer 
Kurabgabe in der Stadt Barth zu beschließen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 3 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 5 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 

  
  
zu 6 Information zum Vorhaben Parkplatzschaffung SV Barth 1950 e.V. 
  

Frau Schewelies erläutert die Informationsvorlage und das Anliegen des Fußballvereins. 
 
Herr Galepp fragt nach, ob die Fläche dem Verein kostenlos zur Verfügung gestellt wer-
de. Frau Schewelies erklärt, dass dies so vorgesehen sei, da der Verein die Kosten für 
die Aufbereitung und Instandhaltung der Fläche trage.  

  
  
  
  
zu 7 Festlegung der Sitzungstermine 2016 
  

Herr Galepp erklärt, dass er bereits im Vorfeld eine E-Mail mit den Sitzungsterminen an 
die Verwaltung übersandt habe. Somit entfällt dieser TOP.  

  
  
  
  
zu 8 Anfragen und Mitteilungen 
  

Herr Kaufhold fragt an, ob es Bussen und Lkw gestattet sei, in den Parktaschen im Ge-
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werbegebiet Am Mastweg zu parken. Die Breite der Parkmöglichkeiten sei hierfür nicht 
ausreichend. 
 
Herr Galepp beschwert sich über das unansehnliche Stadtbild: 

- Die Beleuchtung am Dammtor sei defekt 
- Die Möglichkeit, das Dammtor abends zu beleuchten, solle weiterhin geprüft 

werden 
- Die Gummimatten bei der Baustelle „Palko“ in der Dammstraße seien durch Ver-

schiebungen unnütz 
- einige Blumenkübel (Lange Str.) und Poller (unteres Ende Badstüber Str. und 

Baustr.) sind kaputt/umgefahren 
- Die Holzbänke in der Hunnenstr. und an der Hafenpromenade sollten im Winter 

abgebaut werden. 
Diese Missstände sollten nicht nur durch ehrenamtliche Leistungen beseitigt werden. 
 
Frau Christoffer merkt dazu an, dass jedoch auch die Bürger mithelfen und zu einem 
schöneren Stadtbild beitragen sollten. 
 
Frau Frische ergänzt, dass auch die Straßenbeleuchtung in der Barthestraße defekt sei. 
 
Herr Galepp plädiert dafür, den Bleicherwall durch den Bauherrn nachbessern zu lassen 
und Poller zu installieren. 
 
Herr Sierleja fragt an, warum die alten Schiffe an der Ostmole liegen und ob hierfür Ge-
bühren gezahlt werden. Herr Hermstedt erklärt hierzu, dass diese vom Wirtschaftshafen 
stammen und entsprechend der Länge des Schiffes Pacht zu zahlen sei. 
 
Herr Galepp informiert über einen Artikel in der OZ vom 29.11.15 und fragt nach, ob der 
Beitrag an den Zweckverband jährlich zu entrichten sei. In dem Artikel wird auch über 
ein Gutachten gesprochen, welches einen neuen Zweck definieren soll. Herr Galepp gibt 
zu bedenken, dass der damals gefasste Beschluss der SV dann aussage, auszutreten 
(Mitgliedschaft nur, wenn Zweck Durchstich/Nothafen). Er bittet um schriftliche Antwort 
der Verwaltung. 
 
Herr Galepp fragt an, ob das im Rathaus ausliegende „Vorpommern Magazin“ auch 
durch die Stadt Barth finanziert werde oder ob es anderweitig z.B. durch Anzeigen fi-
nanziert werde. 
 
Herr Galepp äußert seinen Unmut darüber, dass die Ausschussarbeit sich schwierig 
gestalte aufgrund fehlender Anwesenheit der Verwaltung und darüber, dass Anfragen 
nicht bearbeitet/beantwortet werden. 
 
Frau Grätz berichtet über den Besuch des Seniorenbeirats bei Famila und dem Hage-
baumarkt. Der Seniorenbeirat wurde darüber informiert, dass die Durchfahrt bei den 
Märkten geschlossen werden solle. Es wird um schriftliche Mitteilung zu dem Vorhaben 
an den Ausschuss gebeten. 
 
Ausgehend von einer Anfrage durch Herrn Friedrich (Neuschaffung Parkplätze in der 
Dammstraße) wird kurz über die Parkmöglichkeiten in der Dammstraße diskutiert. Ab-
schließend regt Herr Galepp an, das Verkehrskonzept für die Dammstraße zu überden-
ken. 
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zu 9 Schließung der Sitzung 
  

Herr Galepp schließt die Sitzung um 20:00 Uhr.  
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
  

 
19.01.2016 

_______________________________ 
Mario Galepp 
Datum/Unterschrift Ausschussvorsitzender 

________________________________ 
Nicolle Schewelies 
Datum/Protokollantin 
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